

# AQUÍ ESTOY.

PERIÓDICO DIARIO

ADMINISTRATIVO, AGRÍCOLA, INDUSTRIAL, LITERARIO, MERCANTIL, DE NOTICIAS Y ANUNCIOS.

Se suscribe en la librería de D. José Raurer, en la administración, calle Mayor número 26 y en provincias en casa de sus corresponsales.

**Salé todos los días menos los lunes.**

**PRECIOS.**

En Lérida 4 rs. al mes.—Fuera 12 trimestre

**ANUNCIOS.**

A los no suscritores 17 maravedises línea

## ADVERTENCIA.

**Por la festividad del día de ayer, y por que es justo que nuestros cajistas tengan también un día de solaz, hoy no recibirán nuestros suscritores mas que medio número. Serán indemnizados de esta falta á la posible brevedad.**

## PARTE OFICIAL.

*Estracto de la Gaceta del 12 de agosto de 1860.*

Por real orden de 20 de julio se declara baja definitiva en el ejército, al subteniente del regimiento de infantería de Zamora núm. 8, D. Pablo Tapiés y Escuder, por haberse escedido en el uso de la licencia temporal que se hallaba disfrutando.

Por otra del 30 se aprueba el modelo ligero de campaña propuesto por la junta superior facultativa.

Por otra del 11 de agosto se dispone que por este año no se haga alistamiento ni sorteo especial para la reserva, declarándose que en lo sucesivo se debe hacer un solo alistamiento y sorteo anual, según lo prevenido en la ley de reemplazo vigente, y una sola quinta, que sirva á la vez para el reemplazo del ejército activo y de las milicias provinciales. *(Se continuará.)*

## Correo nacional.

—La custodia que esta destinada para la catedral de Burgos es una obra magnífica en su género. A la delicadeza de su trabajo reúne la circunstancia de hallarse agrupadas en ella mas de tres mil piedras preciosas entre brillantes, diamantes, esmeraldas y topacios

—Las acciones de nuestros caminos de hierro adquieren cada dia mas estimación. Está semana han subido en la Bolsa de Paris las del de Zaragoza de 517 á 525; las de Sevilla á Cádiz de 490 á 495 y las del Norte de 445 á 452. En la Bolsa se hablaba de la probabilidad de una fusion de los ferro carriles de Barcelona y Zaragoza.

—Esta mañana (10 de Agosto) ha empezado en Alicante el desembarco de los millones ya recibidos por cuenta del primer plazo de la indemnizacion de los marroquíes, y que han sido conducidos á bordo de la *Princesa de Asturias*.

El resto debe ingresar muy en breve.

Suponemos que el millon y pico de duros que ya está en Alicante, será conducido á la tesorería central luego que termine el desembarco, operacion que acaso se dilate hasta mañana, por efecto de las precauciones sanitarias.

—*La España*, que nunca habia creído en el empréstito de 400 millones realizado por D. Juan de Borbon, noticia que como saben nuestros lectores ha resultado falsa, declara hoy que no cree tampoco en el desacuerdo radical que se suponía entre los hermanos D. Carlos y D. Juan, pero que según su dictámen de siempre, ambos ex-infantes caminan á idéntico fin por diferente camino, y que apoyado el uno en la tradicion, y en brazos el otro de la revolucion, no omitirán medio, en su esfera respectiva, para acrecentar el número de sus sectarios y los recursos de que han menester sus planes.

—En la última estraccion de la lotería primitiva, ha sufrido la renta en Madrid una pérdida considerable, por la casualidad de haber salido premiados los números de una cábala conocida con el título de *Cabalon*, á que se habian hecho infinidad de jugadas. Muchos aficionados parece se han decidido para la estraccion próxima, á seguir la suerte del espresado *Cabalon*; pero es muy probable que esta vez no sean tan afortunados.

—De real orden se ha fijado como plazo improrogable hasta el dia 30 del mes de noviembre proximo venidero, para la admision de solicitudes promovidas en reclamacion de socorros, con motivo de las heridas recibidas ó inutilidad durante la pasada campaña de Africa.

—Parece que se ha ensayado hace pocos dias en las eras de Santa Bárbara, en Soria, un sencillísimo aparato que, unido á los trillos ordinarios, se usa con éxito desde muy antiguo en tierra de Campos, el cual releva el trabajo de las horcas ventajosamente, revolviendo la paja de la parva y ofreciéndola por todas sus faces á la accion del trillo.

—Dicen de Barcelona que están asfaltando las paredes del salon de Ciento para guarnecerlas de damasco con molduras doradas, decoracion la mas suntuosa que puede hacerse en poco tiempo.

—Anteanoche salió de Alicante el laud *San Salvador*, para Mahon con 150,000 cartuchos, mochilas, ponchos y roses.

## Correo extranjero.

Londres 10.—En la cámara de los Comunes, Mr. Baillie interpeló al gobierno sobre la declaración de España como potencia de primer orden. Lord John Russell contestó que España no había solicitado nada y que la cuestión había sido iniciada por Francia. Dijo también el ministro, que Austria no se opone, pero con la condición de que este hecho no forme precedente: que Prusia ha dicho que debiera hacerse igual declaración en favor de Suecia: que en este caso sería injusto que no entrara también Portugal, que tomó también parte en el Congreso de Viena, y que admitidas todas estas naciones, en las condiciones que se desea, Cerdeña lo solicitaría también probablemente. Por último, declaró Russell, que Inglaterra opina que no se varíe el estado actual de cosas.

—Se cree que así que Garibaldi tenga de 6 á 7 mil hombres en Calabria para ocupar gran parte del ejército napolitano, se dirigirá él con otra fuerza hacia la capital de Francisco II. Se espera que al mismo tiempo habrá una insurrección en los Abruzos. Para el 25 del corriente se supone que el dictador de Sicilia podrá dirigirse á Nápoles con un cuerpo de 15 mil hombres, provocando sus partidarios en aquella ciudad un movimiento semejante al que le facilitó la entrada en Palermo. Garibaldi cuenta mucho, según parece, con la artillería que ha conseguido organizar en poco tiempo, y sobre todo con el efecto de balas rasas inventadas por el coronel Bordone.

Marsella, 11 de agosto.—Por el correo de Italia se han recidido hoy noticias de Nápoles y de Roma que alcanzan al 7 del corriente. He aquí el resumen de las correspondencias:

Es grande la anarquía que reina en Nápoles, y hasta las personas mas amigas de la tranquilidad desean que llegue Garibaldi. En los colegios electorales la opinión que predomina es favorable al Piamonte. Van formándose clubs y la revolución marcha á pasos agigantados. Generalmente se cree que después de la elección del parlamento los diputados declararán la deposición de los Borbones. Hace cinco dias que la escuadra piamontesa ha llegado á la bahía de Nápoles. Se da como positivo que Garibaldi iba en un vapor detrás de la escuadrilla, y que bajó á la punta del Pausilipo para conferenciar con sus amigos, habiendo salido otra vez al día siguiente. Parece que la intención del dictador es desembarcar en el mismo Nápoles. El conde de Siracusa hizo una visita al Peruano. La reina madre, por consejo de Francisco II, sale por fin del reino dirigiéndose á los Estados romanos.

Al general Massa se le acusa de traidor, y será conducido á Nápoles por dos gendarmes.

Dicen que hay en Messina 20 mil garibaldinos, dispuestos á ir al continente.

En Roma corría la voz de que iban á estallar desórdenes en Riети y el general Lamoriciere mandó allá inmediatamente 200 hombres los que volvieron á Spoleto, porque en Riети no había novedad.

El motin de Montepoggio no tuvo resultados, y parece que solo la falta de trabajo había dado lugar á los excesos que habían principiado.

La cosecha de trigo es poco abundante en la campiña romana, habiendo con este motivo las autoridades de Roma suplicado al Papa que prohibiese la exportación de cereales.

No habiendo sido suficiente el crédito de 1.600,000 escudos otorgado al ministro de la Guerra, se han pedido 500 mil escudos mas para gastos de enganche.

Se han establecido líneas telegráficas desde Civitavecchia á Viterbo, Montefiascone, Orvieto, Citta di Pieve, Perugia, Foggia, Cubbio, Urbino, Ancona, Fermo y Ascoli. Estos gastos ascienden á 40 mil escudos.

## GACETILLA.

ALLÁ VA ESO. Bella niña; pues te empeñas,—en hacer conmigo un trato,—yo no te doy mi retrato—pero allá te van mis señas.—Para la edad, mira el diente.—La estatura corta es,—con la cabeza y los pies—bien puede formarse un puente.—Mi nariz es prominente,—y un tanto la boca hundida.—Tengo la barba torcida—y una berruga en un diente.—Tengo una nube en un ojo,—mi cabeza es un melon,—soy calvo de condición—y de una pierna soy cojo.—Servir puedo de atalaya—en el amor de una hermosa,—un ojo mira á Tortosa—y el otro mirá Vizcaya.—Para suelas de zapato—muy buenas son mis orejas,—y los arcos de mis cejas—son como pico de pato.—Sobre todo el entresajo—es ancho cual un convoy;—el color dirá que soy—primo hermano de un vendejo.—Soy modesto en el vestir.—llevo un frac que es frac fra-gata—fino cual pelo de rata—y pantalón cachemir.—Ando cuando no estoy quedo—gasto sombrero de embudo,—hablo cuando no soy mudo,—y no como si no puedo.—Cuando yo rio no lloro—y por regla general—yo jamás tengo un real;—ya ves, si es fuerte tesoro.—Aunque dinero no tengo—por mi figura figuro—y si tienes tú un apuro—á sacarte yo me avengo.—Existo sin aprension—y quito mis señas te di—lo prometido cumplí.—A vivir y sans fastont.

## Parles telegráficos.

Turin, 13 de Agosto.

Se ha dirigido una circular á los gobernadores de provincias, para que impidan toda clase de preparativos, que tengan por objeto el cometer actos violentos contra los gobiernos vecinos.

Viena, 12 de Agosto.

El príncipe Danilo, al volver de Cataro, ha sido gravemente herido de un pistoletazo, disparado á dos pasos por un montenegrino llamado Kadić.

Catara, 13 de Agosto.

El príncipe Danilo ha muerto.

Por lo no firmado.  
El Secretario de la redacción—AGUSTIN M. ALB.

E. R.—MANUEL CASTILLO.

LÉRIDA, — IMPRENTA DE D. JOSE RIURET 1860